

PREGUNTAS FRECUENTES FAQ.

Detección temprana de la sordera

Le dijeron que su hijo – hija es sordo? Que tiene una deficiencia auditiva?

Son muchos los sentimientos que genera en los padres el saber que su hijo - hija tiene una deficiencia auditiva. Además del dolor al recibir la noticia viene la incertidumbre de no saber qué hacer. Es muy importante que los padres reciban información adecuada que les permita tomar decisiones y encontrar el camino a seguir. Encontrar el equilibrio entre las necesidades emocionales de ellos y las necesidades terapéuticas del niño - niña no es tarea fácil pero es perfectamente posible si reciben a tiempo la información y el apoyo necesarios. Los padres deben recibir información lo más completa posible acerca del diagnóstico de la pérdida auditiva, es decir, cuál es el nivel de audición del niño - niña, qué amplificación debe tener, y cuál es el camino a seguir. Esta información la debe dar un equipo interdisciplinario de expertos en el tema. Los padres deben involucrarse en el trabajo del niño - niña paso a paso. Los padres que indagan, aprenden y se involucran son padres que pueden dar a su hijo - hija las herramientas necesarias para el desarrollo del lenguaje oral. Con una buena información podrán tomar adecuadamente las decisiones con respecto a cada paso en el desarrollo del lenguaje de su hijo – hija y con respecto a su proceso educativo.

Si mi hijo - hija no oye, podrá aprender a hablar?

Hoy en día los avances tecnológicos y los avances en la intervención terapéutica hacen posible el desarrollo del lenguaje oral en el niño con deficiencia auditiva. Para lograr esta meta es necesario detectar, amplificar e iniciar la terapia lo más pronto posible. Durante este proceso los padres deben estar muy bien informados para seguir cada paso y tomar adecuadamente las decisiones sugeridas por los profesionales expertos.

A qué edad se puede saber si mi hijo – hija oye o no?

Hoy en día la tecnología permite que desde el nacimiento de un bebé se pueda saber si oye o no. La detección de la pérdida auditiva desde el momento del nacimiento es muy importante para lograr el desarrollo del lenguaje oral.

A qué edad se debe iniciar el proceso de rehabilitación con un niño - niña con deficiencia auditiva?

Desde el momento en que se detecta la pérdida auditiva se debe iniciar el proceso. Entre más temprano se inicie el desarrollo del lenguaje, será más fácil.

Desde qué edad se pueden adaptar los audífonos?

Una adecuada y temprana amplificación (adaptación de audífonos) es fundamental para el proceso de desarrollo del lenguaje del niño. Se puede iniciar el proceso de amplificación desde el momento en que se confirmen las características de la pérdida auditiva. En caso de confirmarse una pérdida auditiva profunda se debe amplificar con audífonos y estimular a través de intervención terapéutica hasta los 18 meses, edad ideal para amplificar con Implante Coclear.

Como será el ingreso al colegio de mi hijo – hija?

Todo niño – niña que haya sido detectado, amplificado e intervenido tempranamente debe integrarse al proceso educativo (párvulos, preescolar, primaria, bachillerato...) con niños oyentes lo más pronto posible.

Qué pasa con los hermanos?

Un niño - niña con deficiencia auditiva altera la dinámica de la familia. Los padres pasan mucho tiempo atendiendo las necesidades del niño y deben sacrificar tiempo que seguramente antes compartían con los hermanos. En muchos casos esto puede llevar a crear resentimientos que hay que trabajar y aclarar. Los hermanos reaccionan de modo diferente. Unos se vuelven los mejores amigos y defensores del niño con deficiencia auditiva, otros pueden convertirse en sus rivales.

Se debe tener en cuenta que:La rivalidad entre hermanos siempre ha existido sin importar si hay un hermano con deficiencia auditiva o no.

Es difícil equilibrar las exigencias del trabajo, la familia y de un niño con necesidades especiales. En cada caso los padres deben analizar el tipo de ayuda que necesitan y buscarla. En estos casos el apoyo de profesionales puede ser necesario.

Cómo y cuándo decirle a un niño - niña que tiene una deficiencia auditiva?

Por lo general, los niños se dan cuenta a temprana edad que tienen algo diferente de sus pares. A menudo lo notan por sus audífonos o implante coclear y preguntarán sobre su deficiencia. Es mejor esperar a que el niño pregunte, lo cual es señal que está listo para oír las respuestas. La mejor manera en que los padres pueden responder es siendo breves, directos, honestos y concisos. No se debe dar más información que la que el niño pide. Las preguntas más intensas ocurren a los 9 ó 10 años, cuando ellos quieren saber por qué.

Cómo manejar la disciplina?

Se espera que el niño - niña con deficiencia auditiva siga las reglas de la familia, como los demás miembros. Su deficiencia no es excusa para un mal comportamiento. Es muy importante para el niño y para sus hermanos que las reglas sean iguales para todos. Se debe ser claro en los mensajes a los niños - niñas con pérdida auditiva. Él debe saber qué está pasando. Buena parte de un mal comportamiento puede deberse a no entender qué está pasando o a no saber qué se espera que él haga.

Si tengo más hijos también tendrán pérdida auditiva?

Existen muchas causas conocidas por las cuales un niño - niña nace con pérdida auditiva y existen muchos casos en los cuales la causa no es conocida.

También hay un porcentaje de pérdidas auditivas que son de origen genético. Para saber si la causa de la pérdida auditiva de su hijo – hija es o no de origen genético es

importante consultar un médico genetista para llevar a cabo un estudio genético. Para ampliar el tema de causas de pérdida auditiva consulte nuestra sección de audiología.

Cual es el Tratamiento de la pérdida de audición?

Algunos tipos de pérdida de audición pueden curarse, otros pueden aliviarse. La mayoría de las pérdidas de audición conductivas, que se producen en el oído externo y medio, pueden curarse, bien con tratamiento médico o con una intervención quirúrgica. A menudo una pérdida de audición conductiva es temporal, p. ej. debida a la presencia de cerumen. Sin embargo, es importante buscar asistencia antes de dañar el oído permanentemente. La pérdida de audición neurosensorial, sin embargo, no puede curarse, pero los audífonos o un implante coclear pueden ayudar a la persona con deficiencia de audición. La pérdida de audición neurosensorial se debe a problemas en el oído interno y suele producirse principalmente como resultado de un daño en las diminutas células pilosas de la cóclea. Algunos tipos de pérdida de audición neurosensorial son hereditarios. Si su hijo sufre pérdida de audición neurosensorial, debe ayudarlo proporcionándole audífonos. Éstos no restablecen la audición de su hijo, pero le ayudarán a sacar provecho de la mayor parte de su capacidad de audición restante. Otro método para remediar la pérdida de audición neurosensorial puede ser la utilización de un implante coclear. Se utiliza en algunos casos de pérdida de audición profunda y sordera. Un implante coclear es un dispositivo que transforma el sonido en impulsos electrónicos que se transmiten a la cóclea en el oído interno.

Para que sirve La cera del oído?

Los niños necesitan la cera del oído al igual que los adultos. La cera sirve para lubricar y limpiar el oído de polvo, suciedad y cualquier materia que pueda alojarse dentro del conducto auditivo. El cerumen transporta la suciedad al exterior del oído, y tanto la cera como la suciedad caerán por sí sola con el tiempo. Por tanto, no es recomendable introducir copitos u otros objetos en los oídos de su hijo. Tales objetos pueden taponar los oídos y hacer que en lugar de solucionar el problema lo empeoremos. Si es necesario limpiar los oídos de su hijo, envuelva un trapo húmedo alrededor de su dedo índice y lávelos cuidadosamente realizando movimientos circulares. En ningún caso debe usar otros objetos. El cerumen es una sustancia producida por las glándulas que se encuentran en la piel más gruesa del conducto auditivo. Si la producción de cerumen parece más abundante de lo normal, consulte a su médico de familia quien lo remitirá a FONOAUDIOLOGIA. Visite a su médico de familia si observa que su hijo se queja de un picor y dolor constante en el conducto auditivo, si existe pus u otra materia supurando del oído, o si observa un hinchazón rojizo y doloroso en el conducto auditivo del niño. También debe acudir al médico si su hijo se queja de pérdida de audición o experimenta zumbidos en los oídos. Y siempre debe ir al médico cuando un objeto extraño quede atascado dentro del oído. Otro síntoma del que tenemos que ser conscientes de vez en cuando es el cambio de color o consistencia del cerumen, p. ej. si existe una capa gruesa taponando el oído. Debe acudir a su médico si el oído está taponado o bloqueado, o si su hijo experimenta pérdidas de audición temporales. Por otro lado, usted también puede hacer algunas cosas. Consulte a su médico y compre gotas para los oídos sin necesidad de prescripción médica que sirven para eliminar la cera. Si un insecto se queda atrapado dentro del oído de su hijo, ponga unas gotas de aceite. El aceite apaciguará al insecto hasta que el médico pueda extraerlo. No intente en

ningún momento extraerlo con un objeto extraño ya que podría empujarlo hacia el interior del oído.

Cómo proteger la audición de mi hijo?

Debe proteger la audición de su hijo del mismo modo que protege la suya propia. Pero es incluso más importante proteger la audición de su hijo, ya que éste tiene que aprender, socializarse y aprender a comunicarse a medida que crece. Para proteger la audición de su hijo debe: Bajar el volumen de la radio, equipo estéreo, televisión y, especialmente, los auriculares. Procurar que el niño lleve protectores para los oídos en ambientes ruidosos como por ejemplo conciertos de rock, carreras automovilísticas, cines, etc. Procurar que el niño utilice protectores para los oídos si se encuentra cerca de un cortacésped, una motosierra, etc. Mantener alejado de los oídos de su hijo cualquier objeto extraño y no retirar el cerumen con los dedos, algodón o bastoncillos de algodón. Ser consciente de la otitis media. Ponerse en contacto con el FONOAUDIOLOGO si piensa que existe algún problema en la audición de su hijo

Que es otitis media ?

En general, la otitis media no es grave y normalmente no causa problemas de audición permanentes si se trata adecuadamente. La mayoría de las veces, la otitis media se cura en casa mediante medicación. Si su hijo contrae otitis media con frecuencia o dicha afección no se trata, puede producirse un daño permanente en su audición. La otitis media la causa un virus o bacteria que da lugar a una acumulación de fluido detrás del tímpano. Esta afección puede resultar de un resfriado, alergia o una infección respiratoria. La acumulación de fluido en el oído medio durante la otitis media causa dolor de oído, tumefacción y enrojecimiento, que se denomina otitis media aguda, y también impide que el tímpano vibre adecuadamente, lo que suele tener como resultado problemas de audición (temporales). El fluido que permanece en el oído medio produce otitis media grave o infección del oído medio. Esta afección puede llegar a ser crónica, producir infecciones agudas repetidas veces y, finalmente, causar dificultades de audición. La otitis media también puede producir roturas de tímpano. Síntomas que deben buscarse en los niños (a menudo combinados): Si se rasca o toca el oído Llanto e irritación Pérdida de audición Fiebre Drenaje del oído Si su hijo sufre con frecuencia otitis media (varias veces al año), debe consultarlo con el médico de cabecera. Puede ser necesaria una operación llamada miringotomía (incisión quirúrgica sin gravedad). Durante la operación el tímpano se abre para extraer el fluido. También es posible instalar un pequeño tubo de ventilación en la incisión. Normalmente, la operación produce inmediatamente una mejora de la audición. Los adultos también pueden contraer otitis media y el tratamiento es el mismo que para los niños.

Que relación hay entre Los niños y la pérdida de audición?

Es muy importante que tenga cuidado de la audición de su hijo dado que afecta a su vida y a su capacidad de aprender, integrarse en la sociedad y comunicarse. En la infancia, la mayoría de los niños experimentan pérdidas de audición temporales debidas a la existencia de cerumen u otitis media. La otitis media debe tratarse rápida y adecuadamente. Esta enfermedad es dolorosa para el niño y puede dar lugar a una pérdida de audición. El cerumen no daña a su hijo si se extrae adecuadamente y a tiempo. Si su hijo sufre pérdida de audición debida al exceso de cerumen, visite al

FONOAUDIÓLOGO para solicitar su ayuda. No intente extraer el cerumen. Puede dañar permanentemente la audición de su hijo. Otros tipos de pérdida de audición son permanentes o podrían producir daños permanentes en la audición del niño, afectando a su vida social. Si su hijo sufre pérdida de audición, puede ayudarle, el uso de audífonos puede ayudarle a mejorar su audición

(Tomado de Fundación Cinda, Asofono)